

vielbuntes Manifest

1. Wer wir sind

vielbunt ist ein queerer Verein. Wir setzen uns zusammen aus Einzelpersonen und Organisationen, welche gemeinsam daran arbeiten, den in der Öffentlichkeit bestehenden Vorurteilen gegenüber queeren Menschen entgegenzuwirken. Queere Menschen sind Menschen, die sich nicht in der cis-heteronormativen Mehrheitsgesellschaft wiederfinden, wie zum Beispiel lesbische, schwule, bisexuelle, trans* Personen. Dabei möchten wir aktiv Diskriminierung abbauen und uns allgemein für die Belange von queeren Menschen einsetzen.

2. Was wir wollen

- Wir betrachten die bestehende zweigeschlechtliche, patriarchale, hierarchisierte heteronormative soziale Ordnung als Konstruktion. Diese findet jenseits von Geschlechterwirklichkeit und -gerechtigkeit statt. Wir setzen uns ein für die Emanzipation von Geschlechterrollen und künstlichen Zuweisungen.
- Wir erkennen an, dass sich Menschen nicht in Schubladen oder Begriffe zwingen lassen, und erkennen Selbstbezeichnungen, insbesondere in Bezug auf sexuelle sowie romantische Orientierung und Geschlechtsidentität, sowie gewählte Pronomen, an.
- Wir wollen die Gesellschaft verändern und leisten einen aktiven Beitrag zu einem Zusammenleben mit vielfältigen Lebensweisen.
- Über die Diskriminierung von sexueller Orientierung, romantischer Orientierung und Geschlechtsidentität hinaus, lehnen wir auch innerhalb unserer Gruppe jegliche Form der Diskriminierung ab.
- Wir haben das Ziel, eine akzeptierende und vielfältige Stadtgesellschaft zu gestalten, in der Menschen unabhängig von ihrer Sexualität oder geschlechtlichen Identität offen, sicher und selbstbewusst ohne Diskriminierung leben können.
- Wir möchten, dass queere Menschen in vielbunt einen Verein vorfinden, in dem sie sich entfalten und wohlfühlen können. Sie müssen sich nicht erst etablieren oder beweisen, um im Verein einen Platz zu haben.

3. Was wir tun

- Das Leben als queerer Mensch kann in verschiedenen Lebensrealitäten und sozialen Settings zu Unsicherheiten und Problemen führen. vielbunt bietet Hilfestellung, Unterstützung und Austausch bei Fragen und Schwierigkeiten in Verbindung mit der sexuellen Orientierung oder Geschlechtsidentität.
- Wir setzen uns für gesellschaftliche Gleichstellung, Akzeptanz und Toleranz queerer Lebensrealitäten ein.
- vielbunt versteht sich als gesellschaftlicher Akteur, der mit seinem Wissen und Handeln sowohl auf die queere Community als auch auf die Gesamtgesellschaft einwirkt und ein Sprachrohr für die Belange von queeren Menschen darstellt.
- Wir verwenden Sprache geschlechterneutral.
- Wir sehen die queere Community als Kollektiv verschiedener sozialer Gruppen mit eigener Geschichte, Kultur und Identität. Die Förderung von kulturellem Leben, Gedenken und Zukunftsvisionen findet bei uns seinen Platz.
- Es besteht ein Defizit an Aufklärung über queere Lebensrealitäten, was wir als einen der Gründe für Mobbing, Unverständnis und Diskriminierung erkennen. Mit der Aufklärungsarbeit versucht vielbunt, diesen Umständen nachhaltig entgegenzuwirken und Hilfestellung anzubieten.
- Wir fordern Mitmenschen und Institutionen dazu auf, sich mit uns zu solidarisieren bzw. in Bezug auf den Staat seinen Pflichten uns gegenüber nachzukommen.